

¿Igualdad?

Expertos en leyes han explicado las razones de que el subsecretario Monsalve aún no sea formalizado, pero otra cosa diferente es ver que ante casi los mismos detalles, comida, pisco sour y víctima al despertar comprueba que fue abusada, el mago Valdía tuvo un "fast track" y "pádenro" no más se fue, mientras el ex-subsecretario anda estirando las piemas, con un encuentro "sorpresivo" con la prensa. Esperando tener la comprensión de los expertos y en forma muy especial del fiscal Armendáriz, la galería en pleno tiene todo el derecho de recordar la frase del Bombo Fica, o desempolvar la "ley del gallinero", "ley de Moraga", "ley del embudo", "ley de la selva" y hasta la reciente "ley de Hermosilla", para encontrar una explicación a lo que ocurre.

LUIS ENRIQUE SOLER MILLA

Pymes

La Semana de las Mipymes es la oportunidad para abordar los desafíos en el marco de una estrategia de desarrollo nacional. Agrupan al 98% de las empresas del país y de ellas depende, nada menos, que cerca del 50% del empleo. Sin embargo, su incidencia económica es baja porque representan menos del 12% de las ventas que se realizan en Chile. Nuestra economía necesita empresas capaces de adaptarse, crecer y competir en mercados y mientras sean más, mejor. Para aspirar a un desarrollo inclusivo y sostenible no podemos prescindir de la capilaridad y el valor que agregan empresas de menor tamaño, que debieran formar parte de encadenamientos productivos que favorezcan el desarrollo de comunidades locales y del país.

ENRIQUE PARIS H.

Deuda con la niñez

Desde hace años, medios de comunicación y organizaciones sociales han alertado sobre la situación de niños, niñas y adolescentes (NNA) bajo el cuidado del Estado. Los reportes oficiales evidencian casos de negligencia, abusos y, lamentablemente, homicidios. Un reportaje de Ciper reveló que, entre 2018 y 2024, el 52% de los homicidios de menores de 18 años correspondieron a NNA que estaban bajo la protección de algún programa estatal. Inexplicablemente, todos estos antecedentes no han podido derivar en políticas sociales que garanticen un mejor presente y fu-

turo para quienes nacen en un contexto desfavorable y riesgoso para sus vidas. Cada año más de 400 jóvenes que cumplen su mayoría de edad bajo un programa proteccional, deben abandonar lo que hasta ese momento fue su hogar, sin tener necesariamente las condiciones, ni las redes de apoyo necesarias para comenzar una vida independiente.

JESSICA CANDIA

Incendios

En editorial de El Sur del 6 de noviembre aparecen las estadísticas de causalidad de incendios forestales temporada 2023-2024. Sin embargo, no basta saber qué cantidad de incendios fue intencional, lo que realmente importa es qué superficie fue quemada con ese incendio. Porque la estadística informa 56% intencional, pero si la información solicitada indicara que el 90% de las hectáreas quemadas tuvo ese origen, las medidas de prevención se centrarán un 90% a ese tipo de incendios. Ahí es donde debiera invertirse el dinero de prevención.

GABRIELE SCHULTZ

Proteccionismo

Donald Trump repitió durante la campaña que elevaría los aranceles o impuesto que pagan las importaciones. Propuso subidas de hasta 20% sobre todos los bienes importados y del 60% sobre los productos chinos. Y mencionó la posibilidad de aplicar tarifas del 100% o del 200% sobre los autos que se fabriquen en el país vecino de México. Así, el empresario y paladín del libre mercado se prepara para proteger a la industria nacional. En Chile somos más papistas que el Papa y hemos dejado morir a la Siderúrgica Huachipato, asfixiada por el ingreso del acero chino a bajos precios, subsidiado por su gobierno.

J. ALBERTO MOLINA

Persecución

La fiscalía gasta su tiempo y plata en perseguir a las fuerzas de Orden y Seguridad mientras en las ciudades entra la droga, la delincuencia nos tiene ahogados y los jóvenes están inmersos en la drogadicción. Pero esto parece que no es prioridad. La prioridad es continuar citando una y otra vez a quienes por mandato legal tuvieron que frenar la violencia y el caos hace cinco años.

SUSANA ESPINOZA N.